

Beschlussvorlage

zur Behandlung in **öffentlicher Sitzung**

Betreff

Auslobung eines Gutachterverfahrens als Mehrfachbeauftragung zur Möblierung des kleinen und des großen Offenbachplatzes im Opernquartier Köln

Beschlussorgan

Rat

Gremium	Datum
Verkehrsausschuss	05.03.2018
Betriebsausschuss Bühnen der Stadt Köln	06.03.2018
Bezirksvertretung 1 (Innenstadt)	08.03.2018
Stadtentwicklungsausschuss	15.03.2018
Rat	20.03.2018

Beschluss:

Der Rat beschließt, für die Möblierung des Offenbachplatzes ein Gutachterverfahren als Mehrfachbeauftragung mit sechs eingeladenen Landschaftsarchitekten gemäß der Anlage zu dieser Vorlage durchzuführen.

Als weitere Alternativen wurden über die Fläche verteilte Einzelsitze und Bänke aus Industrieproduktion vorgeschlagen, die zum Schutz gegen Diebstahl auf der Platzfläche verschraubt werden sollten und ein silberfarbenes Element, das verschiedene Sitz- und Liegepositionen ermöglicht. Auch diese Varianten fanden keine Zustimmung bei Bürgern und Stadt. Mit dem Büro WES wurde vereinbart, die Planung nicht fortzusetzen, sondern die Platzmöblierung zum Gegenstand eines besonderen Wettbewerbsverfahrens zu machen. Das Büro WES hat für sich erklärt, an diesem Wettbewerb nicht teilzunehmen.

Die Auslobung erfolgt als einstufiges, beschränktes, nicht anonymes Gutachterverfahren als Mehrfachbeauftragung von sechs eingeladenen Landschaftsarchitekten. Die Landschaftsarchitekten sind verpflichtet, für die Bearbeitung der gestellten Aufgabe ein unabhängiges Designbüro hinzuzuziehen. Es ist den Teilnehmern darüber hinaus freigestellt, zur Qualifizierung ihrer Vorschläge auch Hersteller von Außenraummöbeln hinzuzuziehen. Aus vergaberechtlichen Gründen kann daraus aber für den jeweiligen Hersteller kein Auftragsversprechen abgeleitet werden.

Die Wettbewerbsaufgabe besteht darin, eine geeignete Möblierung der neu geschaffenen Platzflächen des Offenbachplatzes und des sogenannten kleinen Offenbachplatzes zu planen. Dabei sind ästhetische wie funktionale Aspekte sowie die Investitions- und Unterhaltungskosten gleichgewichtig zu berücksichtigen. Dieser hohen Erwartung an das Ergebnis ist auch die besondere Konstellation der Teilnehmer an diesem Verfahren geschuldet. Die Kooperation von Landschaftsarchitekten mit Designern und ggf. Herstellern soll gleichermaßen die Funktionstüchtigkeit wie auch die Originalität der gefundenen Lösung sichern.

Die ausführliche Beratung in drei Fachausschüssen, der Bezirksvertretung Innenstadt und dem Rat soll sicherstellen, dass über die Rahmenbedingungen und die Ziele dieses Verfahrens ein breiter Konsens erreicht wird. Dieses Ziel verfolgt auch das mit 16 Personen ungewöhnlich große Beurteilungsgremium.

Der Text der Auslobung, aus dem sich die Einzelheiten des Verfahrens ergeben, liegt dieser Vorlage als **Anlage** bei.

Begründung der Dringlichkeit:

Die Verwaltung bittet um Behandlung der Vorlage trotz eingetretener Verfristung, um für die Möblierung des Offenbachplatzes ein Gutachterverfahren als Mehrfachbeauftragung mit sechs eingeladenen Landschaftsarchitekten gemäß der Anlage zu dieser Vorlage durchzuführen. Der verwaltungsinterne Prüf- und Abstimmungsprozess fiel zeitlich mit der Abgabefrist der Beschlussvorlage zusammen.